
令和４年第６回玉野市教育委員会 会議録 

   

Ⅰ 期 日   

 令和４年４月25日（月）   

   

Ⅱ 会議時間   

 開会時間：14時50分   

 閉会時間：15時50分   

   

Ⅲ 出席委員   

 教育長 妹尾 均 教育長職代理者 太宰 実千代  

 委員  加藤 正枝 委員 三宅 英次  

 委員  二宮 崇   

   

Ⅳ 欠席委員   

 なし   

   

Ⅴ 説明のため出席した職員   

 教育次長   小﨑 隆 教育総務課長 山内 祐樹  

 学校教育課長 的場 佳代 就学前教育課長 渡邊 まり子  

 社会教育課長 寳藏 光辰   

  （書記）清山 智保   

   

Ⅵ 会議内容   

 １ 開会   

  

 

  

 ２ 前回会議録の承認 

（１）令和４年第５回教育委員会会議（令和４年４月６日）の議決事項等について 

   教育長の報告：なし 

   議 事：議案第11号玉野市立学校適正規模・適正配置検討委員会設置要綱の制定

について 

   協 議：教育委員による学校等視察の実施について 他１件 

   報 告：玉野市内高等学校における入学者選抜実施状況について 他１件 

   そ の 他：重要課題に関する担当委員について 

（承認） 

    
 



    

 

３ 教育長の報告 

（１）令和４年３月定例市議会一般質問概要について 

 （妹尾教育長）  資料により説明 

 （太宰委員）   ヤングケアラーについては、実態を把握しているのか。 

 （学校教育課長） 実態調査がなかなか難しい。関係機関との情報交換、児童生徒と接

する中で状況把握に努めている状況である。学校で実施しているア

ンケートの結果に注意しながら、児童生徒に関わったり、見守った

りしている。実態把握は必要だと思っているため、調査方法につい

ては現在研究しているところである。 

 （二宮委員）   子どもの実態調査ということではなく、ケアマネージャーに調査す

る方法もある。小・中・高等学校の児童生徒が介護をしている家庭

があるかということは調査しやすいかもしれない。全てではないが、

ある程度の数は把握できるのではないか。 

 （太宰委員）   立場・視点によって取り方が違うと思う。子ども自身はヤングケア

ラーと感じていないことや理解ができていないこともある。自分が

したいことができないとか自分を犠牲にしているのであれば何らか

の支援が必要だと思うが、「ヤングケアラー＝かわいそうな子ども」

という分類をしてしまうのは少し違うと思う。線引きが難しいと思

う。 

 （二宮委員）   要介護の認定に至っていない家庭での介護は表面化されない。本来

そこを把握しなくてはいけないが、先ほど提案した方法では漏れて

しまう。一番大事な部分の把握が難しい。 

 （教育次長）   色々なパターンがある。一つのやり方で全部を網羅することは難し

い。学校の中で、例えば服装が毎日一緒だとか、汚れた服を着てい

るなどに目を光らせながら声をかけてもらう。おかしいと思ったら

子ども家庭支援室と連携し状況を確認し子どもをケアすることがで

きる体制を整えている。市民の方からもそういう声を出してもらう

必要がある。市としてはそういう部分をやっていかなければいけな

いと考えている。 

 （太宰委員）   子どもたちにヤングケアラーという言葉を教えているのか。 

 （学校教育課長） 「ヤングケアラー」という言葉が最近クローズアップされてきた。

今、教職員に対して周知や研修を行っている。子どもに対して直接

ヤングケアラーという話は今は十分でない。今後進めていかなけれ

ばないない。 

 （二宮委員）   介護しているからヤングケアラーで問題というわけではない。それ

が学校を休むことにつながったり教育を受けれなくなったりするこ

とが問題だということを理解しておかなければならない。 

 （太宰委員）   きちんとヤングケアラーの意味を教えなくてはいけないと思う。 



 （三宅委員）   アンケートの内容も、発達段階に応じたものにする必要がある。 

 （加藤委員）   子どもたちからは発信できない。それが引き金になって不登校にも

つながる。スピーディに実施してもらいたい。 

 （加藤委員）   生理用品の無償配布については、今年度から実施するということで

よいか。 

 （学校教育課長） 養護教諭部会で試行に向けて協議してもらっている。 

 

（２）玉野市中学校長会からの要望について 

 （妹尾教育長）  中学校長会から市長と教育長に対し、統廃合推進についての要望書

の提出があった。詳細は要望書のとおりである。 

 

（３）鉾立小学校木造校舎 児童の安全確保に係る説明会について 

 （妹尾教育長）  ４月18日に、地域説明会を実施した。アンケートの集計が出て、方

向性が決まったら改めて教育委員会で報告する。 

 
 

 
  

 

４ 議  事 

（１）議案第12号 玉野市学校運営協議会委員の委嘱について 

（学校教育課長） 資料により説明 

 

（２）議案第13号 玉野市公民館運営審議会委員の委嘱について 

（社会教育課長） 資料により説明 

 

（３）議案第14号 玉野市立図書館協議会委員の任命について 

（社会教育課長） 資料により説明 

（原案どおり可決） 

 
 

 

 

５ 協  議 

（１）令和４年度 教育委員懇談会実施計画（案）について 

（教育総務課長） 希望するテーマや対象を考えてきてもらっていると思うが、提案は

あるか。 

 （加藤委員）   ・学校給食について（委託事業者との懇談、献立の立て方、食育） 

 （三宅委員）   ・生徒指導上の問題点や課題などについて 

 
 

 



 
６ 報  告 

なし 

 
 

 

 

７ そ の 他 

（１）重要課題に関する担当委員について 

 （妹尾教育長）  今年度は次のとおりとする。関連する視察や会議、行事等に出席す

るなどしていただき、意見を伺いたい。 

 重要課題 担当教育委員 担当課 

１ 学校給食について 太宰委員、二宮委員 
教育総務課 

学校教育課 

２ 文化・芸術・スポーツ活動について 加藤委員、二宮委員 社会教育課 

３ 

市立高校の魅力化の推進、教育現場と

産業界との連携充実、学力向上、キャ

リア教育の推進について 

加藤委員、三宅委員 学校教育課 

４ 
学校・園と地域の連携、協働の推進に

ついて 
太宰委員、三宅委員 

学校教育課 

就学前教育課 

社会教育課 

５ 

学校･園の適正規模化及び適正配置、

学校園充実のための中学校区一貫教

育の推進について 

全委員 

教育総務課 

学校教育課 

就学前教育課 

 

（２）令和４年５月／６月 月間行事予定 

（教育総務課長） 資料により説明 

 

（３）和田幼稚園・日比幼稚園の統合に係る説明会について 

 （就学前教育課長） ４月27日に２園の保護者説明会を開催し、５月13日に和田・日比地

区の未就学児の保護者説明会を実施する。一般市民の意見募集を

ホームページ上で行う。 

 

（４）男女共同参画推進審議会について 

（太宰委員）   ３月23日に男女共同参画推進審議会に出席した。「教育現場で、男女

の違いの理解を深め、相手を思いやる心を育てるために、男女共同

参画を積極的に教えていくべきだ」、「子どもたちにもわかるように

かみ砕いて説明する機会を持つ必要がある」、「ＳＤＧｓ、ＬＧＢＴ

Ｑなどに対する考え方が時代とともに変化して価値観が変わってい

るということを考えながら今後の取り組みを考えるべきである」な

どの意見が出た。総務課が作成した高校生用のパンフレットがとて



も良いものなので、中学生にも配布すれば良いと思った。 

（学校教育課長）  内容を確認し、総務課と相談して対応したい。 

 

 

 

 

 

 

 

次回、教育委員会定例会は令和４年５月10日（火）14：00から開催するので参集願い

ます。以上で、令和４年第６回教育委員会を閉会します。 

 
 

会議録調整者 書記 清山  智保 

会議録署名委員 教育長 妹尾   均 

 教育長職務代理者 太宰 実千代 

 



 


